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О РГАН  АН ГА РС КО ГО  ГО РКО М А КПСС II ГО РО Д СКО ГО  СОВЕТА ДЕПУТАТО В ГРУД ЯЩ И ХСЯ

Год издания 19-й №  59 (3810) СРЕДА, 25 марта 1970 года Цена 2 коп.

Ц А  П РЕД П РИ Я Т И Я Х  города подведены итоги Всесоюз
ного общественного смотра культуры производства, объ

явленного два года назад Президиумом ВЦСПС в ознамено
вание 100-летия со дня рождения В. И. Ленина. Поход за 
культуру производства вобрал в себя целый комплекс меро
приятий — это совершенствование технологии, механизация 
и автоматизация производства, организация на научной осно
ве каждого рабочего места, улучшение бытовых условий на 
производстве и многое другое, без чего немыслимо повы
шение производительности труда, всестороннее улучшение 
производственных и экономических показателей предприятия.

Два года общественного смотра культуры производства — 
это время неустанных поисков, большого подъема творческой 
инициативы, связанного с подготовкой к столетию со дня ро
ждения В. И. Ленина. Сегодня не узнать те цехи и предприя
тия, на которых еще несколько лет назад допускался тяже
лый ручной труд, где нередко царил беспорядок на рабочих 
местах, была захламлена территория. Вслед за ветераном вы
сокой культуры труда в городе — цементным заводом— носить 
эю  почетное звание по праву добились ТЭЦ-9, завод гипсо
вых изделий.

ДВА ГОДА 
П О И С К О В

Взять завод гипсовых изделий. Было время, когда возни
кала угроза закрытия цехов из-за антисанитарных условий 
работы в них. Но гипсовики решили применить электрофильт
ры и добились коэффициента пылеулавливания 99,8 п(№цента 
— такого показателя до этого на подобных заводах Сибири 
и Урала еще не было. Замена устаревшего оборудования но
вым, внедрение автоматических линий дали ожидаемые ре
зультаты — на заводе увеличилась часовая производитель
ность оборудования, возрос выпуск продукции.

Активное участие в смотре культуры производства принял 
коллектив нефтехимического комбината. За два года здесь 
внедрено 15 421 предложение рабочих, инженеров и техников. 
Они направлены на совершенствование технологии, повыше
ние качества продукции, улучшение использования оборудова
ния, условий труда, снижение заболеваемости. Более миллио
на рублей сэкономлено за счет внедрения 145 планов научной 
организации труда. Новая техника и передовая технология 
дали комбинату экономический эффект 14,5 миллиона рублей. 
Вот далеко не все показатели, достигнутые на заводах ком
бината, благодаря вниманию каждого к повышению культу
ры производства.

В городе нет ни одного предприятия, на котором бы об
щественный смотр культуры производства был обойден мол
чанием. Но успехов добились не все. Причина — нежелание, 
а порой и неумение отдельных руководителей предприятий и 
профсоюзных органов поднять массы на борьбу за оздоров
ление и улучшение условий труда. Только там, где админист
рация совместно с профсоюзной организацией постоянно на
правляла энергию и инициативу рабочих в нужное русло, до
бились положительных результатов.

По-прежнему низка культура производства на заводе ко
тельно-вспомогательного оборудования, на Китойской лесопе
ревалочной базе, предприятии нерудных материалов, в стро
ительно-монтажных управлениях. Здесь еще не изжит тяже
лый физический труд, захламлены производственные площа
ди, низка производительность, недостаточно полно использу
ются механизмы. Там, где задачи смотра сузили до простой 
покраски стен в помещениях, не связывая ее с целым комп
лексом мероприятий, — желаемого результата не добились.

А опыт показал, что везде, даже в тяжелых условиях 
строительной площадки, можно добиваться высокой произво
дительности труда с наименьшими потерями. Хотя бы такой 
пример: монтажники МСУ-76 при помощи механизации прове
ли скоростной монтаж 25 объектов, сэкономив 187 человеко
дней и положив в копилку пятилетки 14 100 рублей. Или 
другой такой же факт: бригада строителей В. Олейника на 
пусковом объекте комплекса аммиака в стесненных условиях 
сумела так четко организовать труд, что сократила почти в 
три раза сроки устройства последнего фундамента под ком
прессор.

Почетными дипломами Совета Министров СССР и ВЦСПС 
в канун ленинского юбилея будут награждены лучшие из 
лучших коллективов, добившиеся высоких результатов во 
Всесоюзном общественном смотре культуры производства.

Смотр заканчивается. Но это не значит, что теперь на 
культуру производства требуется меньше внимания. Напро
тив, опыт, приобретенный за два года, надо приумножать. 
Слова Ильича о том, что технический прогресс при социализ
ме сделает условия труда более гигиеничными, избавит мил
лионы людей от дыма, пыли и грязи, ускорит превращение 
грязных, отвратительных мастерских в чистые, светлые, дос
тойные человека лаборатории, сбываются на наших глазах. 
И не случайно на нефтехимическом комбинате продолжили 
смотр культуры производства на весь юбилейный год. Неф
техимики решили закрепить полученной успех. Их инициати
ва достойна похвалы и повсеместной поддержки. ^

МИЛЛИОН 
CBEP'i ПЛАНА
Готовясь достойно встретить 

100-летие со дня рождения В. И. 
Ленина, Иркутское областное на
учно-техническое общество нефтя
ной и газовой промышленности, 
центр которого находится на Ан
гарском нефтехимическом комби
нате, взяло на себя социалистиче
ское обязательство. Члены обще
ства обязались за счет внедрения 
новой техники, досрочного освое

ния мощностей, внедрения планов 
НОТ и других мероприятий к 22 
апреля 1970 года добиться услов
ной экономии 5 миллионов 580 
тысяч рублей. Обязательство вы
полнено досрочно. Об этом сооб
щил участникам недавней отчет
ной конференции НТО председа
тель правления, начальник техот
дела комбината Б. И. Матвеев. 
Экономический эффект от выпол
ненного социалистического обяза
тельства составил 6 миллионов 
700 тысяч рублен.

Н О В Ы Й  ША Г
Н а  электромеханическом заооде 

продолж ается работа над внедрением 
автоматизированной системы  управ
ления производством. Сделан еще 
один важ н ы й  шаг —- н алаж и вается  
система оперативного учета складских 
запасов на Э В М  «Мннск-22*. Проф ес
сия кладовщ ика на заводе получила 
качественно новый см ы сл . Теперь опе
ратор. л не кладовщ ик, ка к  раньш е.

оф ормляет карточки  на специальном 
печатаю щ ем  устройстве, информация 
с , которого поступает в п ам ять  элект 
ронно-вычислительной м аш ины . С  на 
коплением нуж ной информации м о ж 
но будет 'ле гко  р ассчи тать движ ение 
аппаратуры  по склад у на 10 предстоя
щих дней и одновременно получить 
подобный прогноз на следую щ ие 20.

В ПРЕЗ ИДИУМЕ  
ВЕРХОВНОГО  

С О В Е Т А  С С С Р
На основании статьи 34 Кон

ституции СССР и статей 24 я 
26 «Положения о выборах в 
Верховный Совет СССР» Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР образовал 767 избира
тельных округов по выборам в 
Совет Союза.

На основании статьи 35 
Конституции СССР и статей 
25 и 26 «Положения о выбо
рах в Верховный Совет 
СССР» Президиум Верховно
го Совета СССР образовал 
750 избирательных округов по 
выборам в Совет Националь
ностей.

(ТАСС).

В Ы Д В И Ж Е Н И Е  
КАНДИДАТОВ В СОСТАВ 

Ц ЕН ТРА Л ЬН О Й  
И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН О Й  

КОМИССИИ ПО ВЫ БО РА М
В В ЕРХ О В Н Ы Й  СОВЕТ 

СССР
23 марта в стране началось 

выдвижение кандидатов, в со
став Центральной избира
тельной комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР.

В  состав Центральной из
бирательной комиссии на со
браниях трудящихся выдвига
ются лучшие производственни
ки, представители рабочих, 
колхозников, интеллигенции.

В Москве в состав Цент
ральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный 
Совет СССР выдвинуты кан
дидатуры слесаря-сборщика 
завода «Красный пролетарии». 
Героя Социалистического Труда 

В. В. Ермилова, заведу
ющего отделом органи
зационно-партийной ра
боты Ц К КПСС И. В. 
Капитонова, председа
теля Комитета советских 
женщин, летчика космо
навта СССР В. В. Нико
лаевой - Терешковой.

(ТАСС).

С высоким качеством 
выполняет отделочные 
работы бригада строи
телей СМ У-5, которой 
руководит Валентина 
Григорьева. Ежедневно 
норма выработки у них 
составляет 130— 140 про
центов. Бригада работа
ет в счет 1971 года.

На снимке: В. Кале-
гина, Т. Гриценко, Р. По- 
допригорова, Р. Кукли- 
на, И. Щепина, Г. Ко
вальчук, П. Жарков, Н. 
Маркова, Н. Буглак, Л. 
Буитова.

Фото А. Хамзина.

С Е Г О Ц Г Я  П А  П  У  С Н О  П Ы Х :  А М М И А К

О П ЕР А Т И В Н Ы !! штаб комп
лекса аммиака подвел ито

ги работы за февраль этого года. 
Тревожный факт: первого места 
с вручением переходящего крас
ного знамени штаб решил не при
суждать ни одному из коллекти
вов. Причина: главный пункт ус
ловий соцсоревнования — завер
шение недельных заданий — не 
выполнен.

И хотя коллектив МСУ-42 вы
полнил срой план на 171 про
цент, по-недельным итогам он вы
ше четвертого места не подни
мался. Подобная картина и в 
МСУ-76: с планом справились на 
192 процента, но тематические за
дания не выполнены?

В решении декабрьского Пле
нума Ц К КПСС и в письме ЦК 
КПСС. Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и Ц К ВЛ КСМ  особо го
ворится о повышении ответствен
ности за порученное дело, за вы
полнение заданий. Как можно 
мириться с тем, что на оператив
ных совещаниях руководители 
коллективов бездумно говорят: 
«Задание принимается», «замеча
ний нет», а потом докладывают о 
срыве заданий, ссылаясь при этом 
на «объективные» причины.

Генподрядчик СМУ-2 выполнял 
план на комплексе аммиака соб-

ПЕРВОЕ МЕСТО 
НЕ ПРИСУЖДЕНО
ственными силами на 122,5 про
цента и по генподряду — на 
133,8 процента.

Совершенно иная картина у ге
нерального подрядчика С,МУ-3, 
который претендовал на призовое 
место. Собственными силами 
здесь выполнили план на 154 про
цента, а вот по генподряду—толь
ко на 73. Сибпремвентнляция вы 
полнила план всего на 21 про
цент, Сибмонтажавтоматика — на 
73 процента, Сибтеплоизоляцня— 
на 66, АМУ-1 — на 81 процент.

Особо неблагополучно в тресте 
Востокхиммонтаж, где выполне
ние плана составило только 37 
процентов Непонятно, как трест 
мог принять на первый квартал 
почти половину годового плана, 
а выполнение его не обеспечива
ет, чем подводит своего генпод
рядчика — коллектив СМУ-3.

Сейчас на комплексе наступил 
период подготовки ряда объектов 
к сдаче их в эксплуатацию На

сегодня подписан акт рабочей 
комиссии по сдаче в эксплуата
цию узловой подстанции Л'» I I .  
Это уже восьмой по счету объ
ект комплекса, законченный стро
ительством.

19 марта в 17 часов был про
веден пробный пуск синхронного 
двигателя мощностью 9 тысяч ки
ловатт на корпусе разделения 
воздуха. В  этот же день принято 
напряжение на трансформатор, 
ную подстанцию.

Монтажники МСУ-42 обяза
лись подготовить к сда^ до I ап
реля 1970 года три компрессора 
в цехе компрессии, готовятся к 
сдаче и другие объекты. Поэтому 
сейчас, в решающие дни строи
тельства, как никогда, должна 
быть строгая ответственность за 
выполнение заданий.

И. ЛР.ЛЮ К, 
начальник оперативного шта
ба комплекса.



КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРБИТА

НА ЗАВЕРШАЮЩЕМ 
ЭТАПЕ

Ц  А СТУПАЮ Т завершающие дни ле-
11 нинского зачета. В  21-й школе его

будут сдавать в каникулы, а сейчас завер
шаются теоретические занятия. Проходит 
тематическая конференция по работе Лени
на «Великий почин». Все комсомольцы при
шли на эту конференцию с конспектами, н 
пять из них выступили с докладами по
зтой работе.

Нина Лысенко выступила с докладом «В 
чем проявлялся героизм рабочих, участво
вавших в коммунистических субботниках», 
Слава Хохряков—«Когда коммунизм сдела
ется действительно непобедимым». О дик
татуре пролетариата и классовой борьбе 
очень хорошо рассказала Наташа Белова.

Интересно построили свои доклады Люда 
Рогозинская и Валя Писаренко. Перед 
комсомольцами выступили и учителя шко
лы Октябрина Георгиевна Григорьева, Та
мара Алексеевна Жквухниз и Лариса В я 
чеславовна Солина. К  ленинскому зачету 
комсомольцы изучили речь Ленина на I I I  
съезде РКСМ , «Великий почин», Тезисы 
«К  100-летию со дня рождения В. И. Ле
нина», документы Совещаний коммунисти
ческих и рабочих партий, принятые в Моск
ве в июле 1969 года, и постановления Пле
нума Ц К  комсомола.

Сейчас комсомольцы школы готовятся к 
поездке в подшефную Вершининскую шко
лу. Оформлен альбом об Ангарске, собрана 
методическая литература, подготовлен кон
церт художественной самодеятельности.

Сдача на значок Г З Р  подходит к концу: 
проведены соревнования по лыжам, прыж
кам в высоту, метанию гранат. У  комсо
мольцев 21-й школы нет ни одной двойки, 
да и тройки не частые гости. Собраны ма
кулатура и металлолом, проведены воскрес
ники по озеленению школы и заводов. Не 
так давно было проведено комсомольское 
собрание на тему: «Твоя дорога в жизнь», 
в котором приняли участие учащиеся 
ГПТУ-4, ГПТУ-10 и рабочий керамического 
завода, коммунист В. П. Батрак.

Т. АБХАЗАВА , 
секретарь комсомольской организации 
керамического завода.

О ХОДЕ 
ЗАЧЕТА

D С ЕН Т Я Б РЕ  прошлого годе состоялось
D  первое комсомольское собрание учите

лей города. На этом собрании было приня
то решение — создать совет молодых учи
телей. Цель совета — помочь комсомоль
ским организациям школ сделать работу 
интересной, творческой. Время, когда созда
вался совет, было началом ленинского за
чета в комсомольских организациях.

Бюро горкома ВЛ КС М  заслушало и об
судило доклады секретарей учительских 
комсомольских организаций школ № 21, 
17, 27 о ходе ленинского зачета.

В учительской комсомольской организа
ции 21-й школы— 12 комсомольцев. Все ком
сомольцы имеют поручения, являются аги
таторами и пропагандистами. Выступают с 
лекциями по ленинской тематике среди на
селения цемпоселка, на керамическом и 
цементном заводах.

Классы комсомольцее-учнтелей Г. Ба- 
дажковой, Л. Данченковой, 3. Ефановой, 
Н. Балушкиной, А. Игнатьевой, Л. Панеч- 
киной считаются в школе лучшими. Не без 
участия учителей-комсомольцев проходят 
занятия в школьных политкружках, тео
ретические конференции.

Вместе с тем бюро Г К  ВЛ КС М  отмечает 
безынициативность членов ВЛ КС М  некото
рых средних школ города. В них редко 
проводят собрания. Учителя-комсомольцы 
не посещают школьные комсомольские со
брания. Учителя-комсомольцы не стали уча
стниками ленинского зачета.

Бюро ГК  ВЛ КС М  постановило: потребо
вать от учительских комсомольских орга
низаций коренного улучшения работы по 
совершенствованию содержания форм и 
методов работы с молодыми учителями по 
проведению ленинского зачета на последнем 
его этапе. Бюро рекомендует учительским 
организациям школ провести комсомоль
ские собраний. На собраниях заслушивать 
учителей об их личном участии в ленин
ском зачете.

Каждый учитель-комсомолец должен 
представить свой реферат по ленинским 
работам, должен оказывать практическую 
помощь учительским комсомольским орга
низациям в изучении теоретического на
следия В. И. Ленина.

В этом месяце городской комитет комсо
мола проведет семинар секретарей комсо
мольских организаций учителей.

Раскрыв эту книгу и прочитав
первые страницы, трудно удер
жаться и не прочитать ее до кон
ца.

Мы очень многое знаем о жиз
ни и деятельности Владимира
Ильича Ленина. Но книга «О дру
зьях, соратниках, товарищах и 
связных Ильича» добавляет к 
нашим знаниям еще многое. В 
ней взяг особенно важный и осо
бенно тревожный период в жизни 
Ильича, когда ему приходилось 
скрываться от идущих по меду 
преследователей, желающих во 
что бц то ни стало арестовать 
вождя пролетарской революции.

В трудную пору подпольной ра
боты и конспирации рядом с 
Владимиром Ильичей были его 
верные, самоотверженные помощ
ники. В книге, написанной Нико
лаем Кондратьевым, проведшим 
большую исследовательскую рабо
ту, не только перечисляются фа
милии друзей и связных Ленина, 
но и нарисованы их яркие обра
зы.

Много теплых слов сказано в 
этой интересной книге о соратни
ках и связных Ильича, таких, как 
Александр Ефимов, Мария Сули- 
мова, Конон Савченко, семья 
Емельяновых, Александр Шотман, 
Гуго Ялава, и многих других.

Невольно хочется привести одни 
отрывок из книги. Поздним вече
ром 25 октября 1917 год? до
нельзя усталого Владимира Ильи
ча Владимир Дмитриевич Бонч- 
Буревич привел к себе на квар
тиру. Все, поужинав, легли спать. 
Потушил свет в своей комнате и

НОВАЯ КНИГА 
О В. Н.ЛЕНИНЕ
Владимир Ильич, задремал Бонч- 
Бруевич.

«Неожиданно скрипнула кро
вать, и сразу же блеснул свет в 
комнате Ленина. Ильич бесшумно 
открыл дверь, посмотрел на ди
ван и, должно быть, решил, что 
хозяин спит. Сел за стол, открыл 
чернильницу, разложил какие-то 
газеты и бумаги, стал писать».

Владимир Дмитриевич • обрадо
вался, когда в соседней комнате 
погас св»т. Ленин лег в постель 
и сразу же уснул. На рассвете 
задремал и хозяин квартиры.

Проснулся, услышав шаги же
ны. Предупредил всех домашних:

«Не шумите. Владимир Ильич 
работал всю ночь. Пусть выспит
ся»,—и пошел на кухню. Умылся и 
собрался побриться, когда в сто
ловую вошел бодрый, радостный 
Владимир Ильич и поздравил 
всех:

— С добрым утром! С первым 
днем социалистической револю
ции!

В эту ночь родился знаменитый 
Ленинский декрет о земле.

Интересную книгу написал Ни
колай Дмитриевич Кондратьев. 
Прочитайте ее.

А. Т ЕРЛ ЕЦ К И И ,
член общества «Знание».

ПО НОВОМУ МАРШРУТУ
Трамвай третьего маршрута 

сейчас ходит до четвертого райо
на. Новое кольцо ускорило обора
чиваемость вагонов на линии.

Итак, новое майское кольцо 
вступило в строй. Сделано оно 
путейцами бригады коммунисти
ческого труда Тамары Сорокиной 
из СМУ-4, которая первой среди 
строителей подхватила почин от
работать один день на сэконом
ленном сырье и всей бригадой 
выйти на субботник 11 апреля 
1970 года.

Совсем недавно бригада уло

жила последнюю балку на пере
крытии (на снимке вверху), а се
годня сорокинцы уже вплотную 
подошли к мосту. Начали вести 
линию от электромеханическвго 
завода.

Среди тех, кто непосредственно 
трудится сегодня на сооружении 
трамвайного пути через переезд, 
вы видите ударников коммунис
тического труда Б. Арефьева, И. 
Колещука, В. Перевертова (ниж
ний снимок, слева направо).

Фото И. БА Л ЬЧУГО ВА  и
В. КУРЬЯН И Н О ВА .

З АВО Д товаров народного потребления и* 
новые условия планирования и материаль

ного стимулирования перешел в июле 1968 fofla. 
Перед агам была организована экономическая 
учеба среди ИТР, часть работников занималась 
в университете при политехническом институте, 
организованном ГК  КПСС. Комбинат организо
вал школу повышения экономических знаний.

Подготовке к переходу на новые условия со
путствовал поиск резервов производства. В про
шлом году заводу был дан повышенный план на 
46,3 процента, а в этом году пятилетки он. воз
рос в три раза по сравнению с 1966 годом.

Значительно расширился и ассортимент изде
лий. Против 59 наименований в 1968 году завод 
выпускает 82.

Увеличение объема производства на тех ж» 
площадях, проведение ряда мероприятий по сни
жению себестоимости дало возможность увелн* 
чить прибыль в прошлом году, на 62 процента!

ф ЭКОНОМИЧЕСКИЕ РАЗДУМЬЯ

Н У Ж Н А
СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

С переходом на новую систему планирования 
основными хозрасчетными показателями для за
вода являются реализация продукции, номенкла
тура моющих средств, минеральных удобрений и 
лакокрасочных материалов, прибыль, выраженная 
в уровне расчетной рентабельности.

Что же дала нам реформа? Приведу 
только основные показатели работы завода за 
прошлый год.

На рубль основных фондов выпуск продукции 
увеличился почти на 30 процентов, реализация — 
на 31,5 процента, прибыль — на 13,2 процента. 
Повысился и уровень расчетной рентабельности.

Среднемесячная заработная плата возросла на 
14,7 процента. Из фондов материального поощре
ния выдано 49,8 тысячи рублен и премий от реа
лизации вновь освоенкых видов изделий бытовой 
химии — 103,2 тысячи рублей.

Но, вместе с тем, производи гельность труда по 
сравнению с 1968 годом снизилась на 4,6 процен
та. Причиной невыполнения показателя произво
дительности труда стало неудовлетворительно» 
обеспечение основным сырьем, тарой, вагонами, 
контейнерами, автотранспортом, что повлекло за 
собой простои, нарушило £итм производства.

Не замедлило такое положение сказаться и на 
невыполнении плада производства на 4,8 про
цента. Причина — явная неувязка плана с мате
риально-техническим снабжением и сбытом. Так, 
в четвертом квартале прошлого года производст
во моющих средств, составляющее 36 процентов 
общего плана, не было обеспечено сырьем, а из
делия из пластических масс в том ассортименте, 
который выпускает завод, не имели спроса у по
купателя.

Неиспользуемый резерв в механиз^циии основ* 
пых и вспомогательных работ становится серьез
ным тормозом в обеспечении дальнейшего рост* 
производительности труда и рентабельности про
изводства. Непременным условием достижения 
высокой эффективности является специализация 
производства.

В области механизации завода товаров народ
ного потребления предстоит сделать многое — 
механизировать процессы фасовки стиральных и 
чистящих порошков, паст «Ангарская», «Диана». 
В этом кроются большие резервы производитель
ности труда и снижения себестоимости.

Для специализации производства также необ
ходим пересмотр ассортимента вырабатываемых 
изделий. Такие изделия, как чернильный порошок, 
паста для шариковых ручек, манжеты для авто
мобилей, и другие1 — всего 11 наименований — 
занимают в плане производства только 2,5 про
цента, и из-за их малого объема механизировать 
эти производства неэкономично. Простой обору
дования, высокий процент амортизации, плата 
за фонды приводят либо к высокой розничной 
стоимости изделий, либо к убытку.

Заводу крайне необходима специализация про. 
иэводсгва с базой матерналыюг.0 обеспечения и 
«твердым» потребителем готовой продукции при 
наименьших затратах в транспортировке.

Разрабатывая перспективный план производств 
ва, такое предприятие, как завод товаров на
родного потребления, должно увязывать его со 
спросом, поддерживать тесную связь с торгую
щими организациями и институтами, коорднинру, 
юшими экономику промышленного района. Не
отъемлемой часгью плана должны быть 
мероприятия по улучшению технологии, обеспечив 
ваюшей выпуск высококачественной продукции, 
отказ от производства устаревших образцов, за
мена их современными. Таковы далеко не все 
требования, которые поставила перед нами жизнь 
в результате почти полутора лет работы в новых 
условиях. Н. ИСАКОВ,

начальник планово-экономического отдела
завода товаров народного потребления.

2  с т р .  З н а м м  к о м м у н и з м а 2 5  м а р т а  1 9 7 0  г ,



Н А Р О Ц П О Е  О Б Р А З О В А Н И Е

ЮБИЛЕЙ 
ШКОЛЫ
Десять лет назап впервые от

крылись двери школы № 27. Не
которые учителя, придя на первое 
занятие I сентября I960 года, 
привели с собой своих детей в
1-й класс. И вот теперь, спустя 
10 лет, эти первоклассники закан
чивают 10 классов. В стенах шко
лы прошло их детство, в стенах 
школы они подошли к совершен
нолетию.

коллектив в педагогический труд, 
в чем проявился его индивиду
ально-коллективный почерк в вос
питании и обучении школьника? 
Мне думается, следует отметить 
следующие основные моменты.

В сфере повышения педагогиче
ского мастерства учителя — это, 
прежде всего, создание и развитие 
принципов обучения по кабинет
ной системе. Сейчас, в связи с 
полной победой этого принципа, 
кажется, что так и должно было 
быть. Но вспомните I960, 1961, 
1962 годы. Какие дебаты и крити
ка шли в адрес этого начинания, 
никто не хотел серьезно оешать 
эту проблему. Приятно, что пио
нером в этом деле выступил наш 
педагогический коллектив.

В настоящее время нет школ 
без кабинетов. Многие добились 
в этом деле даже лучших резуль-
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Можно без преувеличения ска- 
»ать, что в личности каждого се
годняшнего выпускника — частица 
труда каждого учителя, частица 
его жизни.

П  ТО сделано за этот десяти- 
*• летний путь педагогическим 

коллективом, чтобы обучение и 
воспитание современного школь
ника было эффективнее, целе
направленнее, действеннее? И са
мое главное — что нового внес

татов, или, говоря иначе, обогна
ли нас.

Хочется сегодня отметить учи
телей, внесших вклад в создание 
кабинетной системы: учителя фи
зики Лобова В. Н., учителей не
мецкого языка Морозову Л. Ф., 
Соколову Н. И., лаборанта Пота
пова Г. П., учителей русского 
языка и литературы Сонькнну 
Б. Е., Степанову В. Н-, учителей 
математики Валиулину Л. У-, 
Лынкину А. П.

Современная советская школа 
все больше и больше берет на 
себя функции воспитания. Сейчас 
уже трудно разграничить. что 
важнее в школе — хорошее обу
чение или воспитание. Скорее, 
следует отдать предпочтение вос
питанию, так как хорошо воспи
танный человек в глубоком пони
мании этого слова сейчас нуж
нее, чем отлично освоивший 
школьный курс программы, но 
плохо воспитанный.

Но роспитаиие — очень слож
ный и тонкий процесс и, к 
сожалению, меньше всего разра
ботанный в советской педагоги
ке. Поэтому в своей работе педа
гогический коллектив старался 
уделить этому вопросу как мож
но больше внимания. Мы доби
лись некоторых успехов в разра
ботке принципов воспитания ак
тивное л) и самостоятельности че
рез школьное самоуправление. 
Большую работу в этом направ
лении проделали Тарубара Л. Н., 
Макаровская А. П., которая на 
школьном материале написала 
диссертацию и получила степень 
кандидата педагогических на
ук. Над обобщением опыта ра
боты воспитания активности и 
самостоятельности работают Ары- 
кова М. И.. Епифанова Т. Р. Ра 
бота последней должна перерас
ти в диссертацию.

Сейчас школьное самоуправле
ние стало составной частью 
жизни каждой школы.

Решение вопроса воспитания 
активности и самостоятельности 
всегда тесно связывалось с повсе
дневной практической деятельно
стью ученического коллектива, и 
особенно с трудовыми делами. 
Судите сами: руками детей по
строен спортивный зал. спортив
ный летний комплекс, в который 
включаются беговая 100-метрбвая 
дорожка, гимнастический городок, 
теннисный корт. В этом году на- 
мечеуо приступить к строитель
ству стадиона, мастерских и сво
его пионерско-комсомольского 
трудового летнего лагеря. Рука
ми ребят изготовлено 12 обучаю
щих машин, две математические 
обучающие машины, два линга

фонных кабинета, 120 ученических 
столов, 230 ученических стульев 
н т. д.

Еще в 1964 году педагогический 
коллектив поставил задачу — бо
роться за 100-процентную успева
емость. В этом вопросе достигну
ты неплохие результаты. Так, в 
1968—69 учебном году со стопро
центной . успеваемостью окончили 
учебный год все младшие классы. 
Из 18 старших классов ГО закон
чили также со стопроцентной ус
певаемостью. Педагогический кол
лектив принимает все меры к то
му, чтобы эти результаты значи
тельно улучшились.
С 1965 года в школе, начиная со

2-го класса, было введено изуче
ние иностранного языка. Дело это 
новое, школ таких очень мало. 
Несмотря на трудности организа
ции этого нового дела, мы доби
лись заметных результатов. Экза
мены по иностранному языку в 
8-м классе, зачеты, проведенные в 
остальных классах, показали хо
рошее освоение программного ма
териала, неплохое знание анг
лийского разговорного языка. 
Лучшими учителями иностранно
го языка являются Угорелова 
Т. Г.. Гладыш Т. И., Лебединцева 
Р. Н.

Решающую роль в обучении и 
воспитании играет учитель. По
этому подготовке учителя, его 
росту мы уделяли все годы самое 
большое внимание. Мы можем 
гордиться мастерами педагогиче
ского труда, такими, как Лобов 
В. Н., учитель физики, Епифано
ва Т. Р — учитель литературы, 
Чадовнч К. А. — учитель геогра
фии, Масалова 3. Е. — учитель 
физики и заместитель директора 
школы, и другими.

Многие учителя награждены 
Почетными грамотами, были 
участниками центральных педаго
гических чтений и научно-прак
тических конференций. Учителя 
Парфенова А. Ф. и Косникович 
Н. И. награждены значками «От
личник народного просвещения», 
Сонькина Б. Е. — медалью «За 
доблестный труд».

В. А РЫ КО В, 
директор средней школы №  27.

На снимках: слева — ребята
2 «Б» класса внимательно слуша
ют свою учительницу Александру 
Арсентьевну Балуткнну; справа— 
учитель истории Тамара Михай
ловна Чупина на уроке истории а 
8-м классе. —.

Фо7о А. ЕЛФИ М О ВА .

Софья М О Т Ы Г И П А

ЯПОНСКИЕ ВСТРЕЧИ
3. В ДАЛЕКОЕ  

ПРОШЛОЕ
В СО ВЕТСКО М  посольстве 

нам вносят изменение в 
маршрут: предстоит посетить те 
места, где сто лет назад побывал 
адмирал Путятин, прибывший ус
тановить первые дипломатические 
отношения между Россией и Япо
нией. Знаменательные места — 
ни одного русского не побывало 
с тех пор в Синоде!

Мы совершаем экскурсию в да
лекое прошлое.

У ТРОМ  четвертого декабря 
1854 года на рейде малень

кой гавани Симода неожиданно 
появился большой русский фрегат 
«Диана». Командовал им извест
ный адмирал Путятин.

Малоизвестная и таинственная 
восточная держава с ее загадоч
ным народом уже привлекала к 
себе внимание европейцев и аме
риканцев, но русские прибыли к 
японским берегам впервые.

Адмирал Путятин имел полно
мочия от русского правительства 
установить торговые, а если воз
можно. и дипломатические отно
шения скрепив их соответствую
щими договорами.

Японцы  встретили русских посл*и- 
цсв с величайш ей осторожностью . 
П ер вы й  день переговоров успеха не 
принес. П редставители  японской ад м и 
нистрации, свято  охраняя свою  стр а 
ну  от иноземцев, уклончиво  ответили 
на предложение русских  отказом .

Д альнейш ие  переговоры неожиданно 
бы ли  прерваны величайш им  бед стви 
ем. постигшим Сим оду на следующий 
день.

2 5  м а р т а  1 9 7 0  г

23 декабря произошло сильнейш ее 
землетрясение, дливш ееся всего одну 
— две м инуты . Огромной волной посе
лок  Сим оду почти полностью  смыло 
в океан, а под нявш аяся  бур я сильно 
потрепала ф регат «Д и а н а * .

К а к  написано в японской летописи, 
ф регат в течение получаса 42 раза 
повернуло вокруг осн. 52 пуш ки сорва
ло с места, и онн снесли в море все, 
что было на верхней палубе.

Несм отря на неожиданно грян увш ую  
беду, алмнрал через несколько дней 
вновь поставил перед японской адми
нистрацией вопрос о продолжении пе
реговоров. Одновременно стояла, труд 
ная задача , как  и где восстановить 
фрегат.

Яионцы предложили отремонтировать 
«Д и ан у»  в удобной бухте рыбацкой 
деденушкн Хеда, в нескольких д есят
ках километров от Симоды.

Повреж д енн ая «Д и ан а»  не могла 
дойти до Хеды  своим ходом. Более 
сотни рыбацких шхун и лодок г а т и 
ли ее. рпутав канатам и . Бух.та Хеды  
б ы л 4 уж е  недалеко, когда вновь н а 
летел сильнейш ий шторм, во время 
которого неуправляем ая «Д и ан а»  
стала тонуть.

М уж ествен н о  боролись со штормом 
японские ры баки  и русские моряки. 
Э к и п а ж  фрегата добрался до берега, 
где наш ел приют в хнж ннах рыбаков 
Хеды.

Переговоры шли весь январь и 
успешно закончились 7 февраля 
подписанием первого в истории 
русско-японского торгового до
говора.

Через несколько дней Путятин 
обратился с просьбой построить 
новую шхуну. Местом строитель
ства была выбрана Хеда.

В  строительстве шхуны приня
ли участие рыбаки всей прибреж
ной полосы полуострова Идзу. 
Русские и японцы трудились бок 
о бок. Такой большой шхуны 
японцам не приходилось строить 
на этих местах.

Только почта череа год, 26 ян
варя 1856 года, в гавани Хеды

была спущена rta воду новая 
шхуна «Хеда». Новый корабль 
был значительно меньше, и адми
рал смог вернуться на Родину 
только с частью своей команды, 
возвращение остальных русских 
моряков на попутных судах заня
ло еще целый год. За прошедшие 
сто с лишним лет историю фрега
та «Дианы» хранила только Хеда, 
так и оставшаяся рыбацким по
селком.

Год назад в японской прессе 
вспомнили о миссии адмирала 
Путятина, в Хеде решили постро
ить музей, Собрав все документы 
об истории первого русско-япон
ского договора.

Нашей группе и выпала честь 
быть первыми русскими в этих 
памятных местах после команды 
«Дианы».

•
М ИССИЯ, ныполненная П у 

тиным, завязала первый узе
лок в длинной цепи сложных вза
имоотношений между нашнмн 
странами. За последнее столетие 
они развивались и изменялись. 
Националистические круги Япо
нии периодически раздували во
енную истерию в стране, компен
сируя слабое развитие экономики 
шовинистическим угаром, возвели- 
чирающим нацию. Используя лю
бые средста включая религию, 
для пропчганды своей захватни
ческой политики воинствующие 
правящие круги неоднократно 
втягивали Страну восходящего 
солнца в военные авантюры. Тя
желой ценой заплатил японский 
народ за большие и малые ошиб
ки, понеся невозвратимые потерн

в навязанных ему войнах.
Сейчас укрепились и растут 

культурные и торговые связи ме
жду нашей страной и Японией, 
среди японских городов есть по
братимы русских городов. Иоко
гама дружнт с Хабаровском, Ир
кутск — с Канадзавой.

...В истории Японии сто лет то
му назад маленькая Симода иг
рала более значительную роль, 
чем деревушка Иокогама, но со
бытия минувшего века мало за
тронули эти места, и Симода пре
вратилась лишь в небольшой го
родок, насчитывающий всего 30 
тысяч жителей, в основном ры
баков и торговцев.

Нас сопровождает местный жи
тель Симоды Хиран-снн, владелец 
маленького магазина. Он немно
го говорит по-русски и приглаша
ет нас посетить кладбище в Сино
де. где похоронены трое русских.

Минут пятнадцать всей груп
пой мы поднимаемся по ступень
кам, вырубленным в горе, на 
холм, где расположено небольшое 
японское кладбище.

Все три могилы оформлены по- 
японски. Темно-серые каменные 
вертикальные плиты с высененны- 
мн фамилиями русских, сверху 
украшены изогнутыми традицион
ными верхушками, напоминающи
ми древние японские пагоды.

Здесь похоронен матрос Собо
лев, погибший во время 'земле
трясения, и двое матросов, умер
ших позднее.

Нас очень тронула бескорыст
ная заботливость, с какой простые 
японцы в Симоде ухаживают за 
могилами безвестных для них рус
ских моряков. Женщины встреча
ют пас, низко кланяясь по япон- 
а;ому обычаю.

Мы долго « молча стоим над 
могилами свотечественннков.

У ТРОМ выясняется, что наш 
отель стоит прямо на берегу

мелкого залива, загроможденного 
камнями. Симода просыпается и 
начинает жить очень рано. Ма- 
ленькие домики с плоскими кры
шами каждый одновременно н 
лавка, и жилье.

Товары разложены прямо пе
ред лавкой на улице. Много суч 
веннрны.ч и посудных лавок. Чайч 
ные наборы с рисунками на древ-i 
н?японские сюжеты. Бесчислен
ные куколки-японки, картины с 
иероглифами и тонкими очертание 
ямн тигра или горы Фудзи.

Ярким и пестрым лавкам недо
стает самого главного — покупа
телей. Покупателей явно меньше, 
чем торговцев.

...С трудом поднимается авто
бус к перевалу, за которым рас
кинулась бухта Хеды. У  въезда 
в поселок высокая каменная пли
та, сплошь исписанная иероглифа
ми. Надпись: «Здесь построена
шхуна *Хеда» русскими моряка
ми из экипажа фрегата «Диана», 
26 января 1856 года»...

На отдых мы располагаемся в 
Народном доме, единственной со
временной постройке гостиницы в 
Хеде.

В вестибюле Народного дома 
нас приветливо встречает пожи
лой японец-директор. Небольшие 
удобства Народного дома компен
сируются великолепным видом из 
окон на Фудзияму, отделенную от 
нас только заливом океана.

Всей группой направляемся к 
храму, где Путятин с группой 
офицеров жил в течение года, на
блюдая за постройкой шхуны. В 
храме бережно сохраняется порт
рет адмирала и краткое описание 
истории фрегата «Диана».

Жители Хеды до сих пор хра
нят воспоминания о русских, жив
ших рядом в течение целого года.

(Окончание следует).
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ЗОЛ О ТО  АНГАРЧАНИНА
Около двух месяцев 

тому назад биатлонист из 
спортклуба «Ермак» мас
тер спорта Ренат Давлет- 
шин успешно выступил на 
первенстве Центрального 
совета физкультуры н 
спорта, где завоевал брон
зовую награду. А недав
но, выступая за сборную 
общества, наш земляк 
стал обладателем золото
го трофея. Это произошло 
на первенстве ВЦСПС по 
биатлону, где Ренат вме
сте с товарищами по сбор
ной ЦС стал победителем 
эстафеты 4x7,5 километ
ра.

СТРЕЛКИ СОБИРАЮТСЯ В МОСКВУ
В Иркутске закончилось первенство по пуле

вой стрельбе среди спортсменов промышленных 
предприятий городов области. Ангарск представ
ляла команда СК «Сибиряк» в составе кандида
тов в мастера спорта А. Карпенко и Л. Оконеш- 
никова, перворазрядников Р. Никифорова, В. Ма- 
лашкевича и Ю. Большешапова. Программа со
ревнований состояла из четырех упражнений 
В упражнении МВ-8 (стрельба лежа, 30 вы
стрелов из малокалиберной винтовки на 50 ме
тров) победителем стал А. Карпенко, вторым —
В. Малашкевич.

За командную победу основная борьба развер

нулась между СК «Сибиряк» и иркутянами. В 
упражнения МВ-8 команда СК «Сибиряк» опере
дила своих соперников на б очков. Очень хорошо 
выступили А. Карпенко, Р. Никифоров и В. Ма- 
лашкевич в упражнении МВ-4, набрав в сумме 
809 очков, У команды иркутян было 804 очка. 
Потом разрыв увеличился и к концу программы 
составил 81 очко. СК «Сибиряк» стал победите
лем соревнований и завоевал право участвовать 
в первенстве СССР среди промышленных пред
приятий, которое состоится 13— 17 мая в Москве.

Л . О КО Н ЕШ Н И КО В, 
участник соревнований.

С И Л ЬН Ы Е  БО РЦ Ы  
В Таллине завершилось 

лично -  командное пер
венство Центрального со
вета физкультуры и спор
та по классической борь
бе среди юношей. В со- 
ревпованиях приняли 
участие юные борцы 
СК  « Сибиряк» и «Ер
мак». Чемпионом обще
ства в весовой категории 
52 килограмма стал пред
ставитель «•Ермака» Ана
толий Антропов. Второе 
место занял борец СК  
<Сибиряк» Николай Ос-

З А В Е Р Ш А Ю Т  С В О Й  С П О Р .. .
Продолжается городская зимняя спартакиада, 

посвяшшша? 100-летию со дня рожДення В. И. 
Ленина. Уже завершили свой спор хоккеисты, 
лыжники и конькобежцы. В хоккейном турнире 
победили спортсмены завода гидрирования, кото
рые в решающей встрече нанесли поражение 
второму призеру — спортсменам треста Восток- 
химмонтаж. Соревнования лыжников принесли 
победу коллективу «Ермака-1». Вслед за ним 
следуют команды завода гидрирования и «Ерма

ка-2». Состязания на ледяной дорожке закончи
лись победой скороходов команды «Ермак-2».

р  командном зачете среди коллективов первой 
группы упорная борьба за первое место развер
нулась между командами «Ермака» и заводом 
гидрирования.

Во второй группе успешно выступают спорт
смены гипсового завода, швейной фабрики, поли
техникума и медицинского училища.

РЕПЕТИЦИЯ В БРАТСКЕ
Последнюю репетицию перед очередным первенством Цен

трального совета физкультуры и спорта провели гимнасты 
спортивного клуба «Ермак». В Братске, в новом, хорошо обо
рудованном спортзале, прошло первенство областного совета 
ДСО «Труд» среди спортклубов. Команда «Ермака» высту
пала на этих соревнованиях вне конкурса и заняла первое 
место, победив спортклуб «Байкал» и хозяев гимнастического 
помоста.

Учащаяся 8-й ангарской школы Таня Куклина успешнее 
всех освоила npoipa.MMy кандидата в мастера спорта и стала 
победительницей среди девушек. Отлично выступили по про
грамме кандидатов в мастера Алексей Нифонтов и Юрий 
Семыгин. У них соответственно 2-е и 3 е места.

Среди перворазрядников победил учащийся школы Л« 25 
Костя Актуганов. Второе место занял его товарищ Сережа 
Жуковский. А. К И С ЕЛ ЕВ .

П О С Л Е Д Н И Е  С Т А Р Т Ы
По традиции сильнейшие лыжники Ангарска завершают 

зимний сезон вдали от родных мест — на снежных трассах 
Урала.

Здесь началось первенство Советского Союза по лыжным 
гонкам и эстафетам. В соревнованиях принимает участие 
большая группа наших ведущих мастеров спорта — спортсме
ны спортклубов «Сибиряк», «Ангара» и «Ермак». После это
го часть ангарчан примет участие во всесоюзном марафоне— 
гонке на 70 километров, традиционном празднике народов 
Севера. Этими состязаниями и завершится трудный зимний 
спортивный сезон.

УСПЕХ БАСКЕТБОЛИСТОК
В спортивном зале Ир

кутского Дворца пионеров 
закончилось отборочное 
первенство области по ба
скетболу среди команд 
детско-юношеских спор
тивных школ.

Большого успеха в со
ревнованиях добились бас
кетболистки Ангарской 
ДЮ СШ . Наши девушки 
победили всех соперниц и 
завоевали почетное право 
представлять Иркутскую 
область на зональных со
ревнованиях Сибири и

Дальнего Востока. Успех 
девушек - баскетболисток 
по праву разделяет их 
тренер Л. Н. Федченко.

В период весенних ка
никул сильнейшие баскет
больные команды Д Ю СШ  
Восточной Сибири и Даль
него Востока соберутся в 
Чите, где разыграют пу
тевку на финальный тур
нир первенства РС Ф С Р.

В. П АРШ И Н , 
старший тренер отделе
ния баскетбола ДЮ СШ .

• К ЮО-ЛЕТИЮ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
в .  И. Л Е Н И Н А

С марта по май 1970 года в 
нашей стране проводится 
Праздник искусств народов 
Советского Союза, посвящен
ный 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Он прохо
дит под ленинским девизом 
«Искусство — народу».

Такой красочный, подлинно 
массовый показ искусств про
водится впервые. Основная 
цель и задача его — проде
монстрировать по всей стране, 
включая н самые отдаленные 
районы, достижения в куль
туре каждой союзной респуб
лики.

Праздник искусств начал 
свое шествие по стране.

На снимке: эмблема Празд
ника искусств народов Совет
ского Союза, посвященного 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина.

Фотохроника ТАСС.

Т ЕЛ Е В И Д Е Н И Е
25 м арта. С Р Е Д А

П О К А З Ы В А Е Т  М О С К В А  
1R.15 — К л у б  кинопутешественников.
19.15 *  Спортивная неделя.
J9.30 — М ультнпан орам а.

П О К А З Ы В А Е Т  И Р К У Т С К  
20.30 —  Телевизионная панорама.
20.45 — Зн а н и я  гражданскоО обороны 
—  каж д ом у.
21.05 — Звучи т  р усская песня.
21.55 — П О К А З Ы В А Е Т  М О С К В А  
22.00 — В  эфире — молодость «И сто 
рия одного и аслс 1 с т ва » . Премьера те 
левизионного спектакля.
2Я.00 — Чемпионат мнра по хоккею. 
П о льш а  — С С С Р .

.У терянны й  аттестат за К? 9&Н35 на 
им я Барды м ова Г. А. счи тать  недей
с твительны м . (252)

Сегодня прием граждан по бы
товым, служебным и другим воп
росам в приемной редакции га
зеты «Знамя коммунизма» ведет 
Т ИХОНЕНКО Александр Петро
вич с 14 до 18 часов.

« П И О Н Е Р »  -  Д р у з ы .  9-40, 11-35,
13-30. 15-25. 17 20. 19-15. 21-10.

« О К Т Я Б Р Ь *  —  Сокровища. пмлан>' 
щих скал . 10. 11-40. М атеринская лю 
бовь (2 серии). 13-20. 16-05. Ж-50. 21 30. 
Верхнее Фойе — Армия Трясогузки .
10-15, 12-15.

Л. М А Р А К У  Ш К И Н — 
Ч Е М П И О Н  Г О Р О Д А

Закончился продолжавшийся 
два месяца финал первенства 
города по шахматам. Первое 
место и звание чемпиона горо
да завоевал кандидат в масте
ра Л. Маракушкнн, научный 
сотрудник института гигиены 
труда. В  проведенных пятнад
цати турах он не потерпел нн 
одного поражения, сделав 
лишь четыре ничьих.

Второе место с результатом 
11 очков занял кандидат в ма
стера Б. Шариков, третье — 
четвертое места разделили В. 
Чуешов и чемпион прошлого 
года, кандидат в мастера Г. 
Кузнецов.

Пятое—шестое места разде
лили отлично выступившие в 
этом году Г. Бибов и Б. Алей
ников, набравшие по 8.5 очка.

Призер прошлого года В. 
Похно с семью очками занял 
десятое место, пропустив впе
ред В. Юрочкина, Ю. Быкова 
и Э. Хантакова.

На закрытии турнира побе
дителям были вручены грамо
ты горспортсоюза. Л. .Мара- 
куигкину вручены памятный 
вымпел чемпиона города и 
приз за первое место. Приз за 
лучшую партию турнира был 
вручен Ю. Быкову. Приз га
зеты «Знамя коммунизма» за 
лучший результат в последних 
четырех турах вручен Б. Алей
никову.

В. ЗАВАДСКИЙ , 
судья соревнований.

С. А Л ЕК С ЕЕВ , 
судья-секретарь соревнова
ний.

КЛУБ КНИГОЛЮБОВ
В  «Букинисте» состоялось оче

редное заседание Ангарского клу
ба книголюбов.

С сообщением о последних но
винках художественной литера
туры выступил ангарский проза
ик Олег Корнильцев. Он расска
зал о некоторых работах сибир
ских поэтов и прозаиков, вышед
ших в Восточно-Сибирском изда
тельстве.

Член общества «Знание» Юлий 
Розинов рассказал об интерес
ных явлениях человеческой психи
ки, связанных со сном и сновиде
ниями. Он дал характеристику 
многим явлениям и раскрыл при

чины возникновения некоторых 
суеверий, связанных со сном.

В заключение вечера ангарская 
поэтесса Вера Захарова прочла 
несколько своих стихов.

По окончании вечера книголю
бы, как обычно, смогли приобрес
ти новинки художественной и на
учно-популярной литературы, из
данные в последнее время.

Очередное заседание клуба со
стоится 2 апреля. Тема — фантас
тика: «Пришельцы из космоса.
Гипотезы о их пребывании на 
Земле».

Ю. Л У К ЬЯ Н О В ,
председатель клуба книголю
бов.

Уважаемые ангарчане!
В ресторане «Саяны» и его фи

лиале — кафе «Ангара» вы мо
жете приобрести мясные полуфа
брикаты, пирожковое, сдобное те
сто и кондитерские изделия.

Ресторану срочно требуются 
лоточницы, продавцы морожено
го, прачки для работы на дому, 
зав. производством. (229)

КИНО
« Ю Н О С Т Ь »  — З а л  « Л у ч »  —  Волчье

эхо. 9 30. I I  30. 13 30. 15 30. 17 30, 19-30. 
21 30 (удлиненны й). Зал  «Восход» — 
Ни кол а А Сличен ко. 18. 19-45. 21-20 (у д 
линенный — Л есная сим ф ония). Д л я  
детей — Звездочка. 10, I I ,  12, 13. 14. 

15. 16. 17.

« А Н Г А Р А »  — О скар  (киноком едия. 
Ф р ан ц и я). 17 30. 19, 21. Д л я  детей — 
Флиппер. 15.

« М И Р »  — Времена землемеров. 10.
11-40. 13-20. 15, 16-40. 18-20. 20. 21-40
(удлиненны й).

Д К  Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  -  М у зы к а л ь 
ные картинки. 12. Рож денная свобод
ной 13. 17.

« К О М С О М О Л Е Ц »  -  С тарая, старая 
сказка  10. О пасные гастроли. I I -55. 
13-50. 15 45. 17 40, 19-35, 21-30.

НА РАБОТУ П РИ ГЛ АШ АЮ Т: 
Контора материально-техниче

ского снабжения и ремонта урса
Ангарского управления строитель
ства — столяров, электрослесарей 
по ремонту торгового и холодиль
ного оборудования, инженера- 
:метчика 

Обращаться по адресу: Ан
гарск-24, 215-й квартал, телефон 
4-14-83. (202)

Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .

Доводится до сведения все* 
граждан, пользующихся газобал
лонными установками, что с 15 
апреля 1970 года установка бал
лонов будет производиться толь
ко за талоны на газ.

Приобретайте талоны в кассах 
домоуправлений. При отсутствии 
талонов газовый баллон абонен
ту за наличные деньги ставиться 
не будет. (245)

Ш КО ЛА-И НТЕРНАТ №  15 — 
кухонных работниц. (240)

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  —  Влю бленные.
13. 15.

К Л У Б  П О С . К И Р О В А  -  Убийство, 
которое никогда не будет забы то . 19. 
21. Л ично  известен. 12. 17.

« П О Б Е Д А »  -  Тренер. 10. 11-40. 13-20. 
15. 16 40. 18-20. 20. 21-40 (удлиненны й— 
С олдаты  мира).

Адм инистрация, партком , завком , 
коллектив цеха Л*? I I  Н П З  с  гл у 
боким прискорбием извещ аю т о 
трагической смерти электромонтера 

П Я Т К О В А  
А натолия Н иколаевича 

и в ы р аж аю т  глубокое соболезнова
ние семье и родственникам покой
ного.

Кинотеатру «Ангара» 
ется киномеханик.

срочно требу-

Ко ллекти в  ГПТУ-10 скорбит по 
поводу смерти старейшего работ 
ника

Р Ы Б А К О В А  
Семена Андреевича,

последовавшей 23 марта, и вы р а 
ж ае т  соболезнование семье покой
ного.
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